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Nous en avons tant besoin de ce/e 
espérance. C’est dans ce monde 
souvent a/erré par la violence que 
nous croyons que vient le Fils de 
l’homme. Dans la Bible le Fils de 

l’homme c’est l’homme totalement 
accompli. Il nous est annoncé dans la nuée ce qui 
signifie qu’il faut écarquiller les yeux pour déchirer le 
brouillard et découvrir la lumière. C’est ainsi que Jésus 
est venu en ce monde. Des mages ont tourné leur 
regard vers l’étoile dans la nuit comme vers une 
lumière qui les oriente vers le sujet de leur a/ente. 
Pour accueillir ce/e espérance ils se sont tenus debout 
en marchant vers l’enfant qui nous apprend à devenir 
humains. 

  
Avant eux les prophètes et Jean-BapJste s’étaient déjà 
levés pour marcher à travers le désert à la recherche de 
leur liberté. C’est dans leurs pas que nous me/ons les 
nôtres dans ce temps de l’Avent. Tels des grands frères, 
ils ont guidé notre recherche de liberté et de jusJce. 
Jésus, le Fils de l’homme nouveau-né, les a accueillis 
dans une mangeoire comme pour leur donner faim de 
son amour. Puis Marie a posé sur eux le regard de son 
cœur de mère. Nous savons que le jour où elle a dit oui 
pour porter au monde le Fils de Dieu, elle a couru vers 
Elisabeth sa cousine pour lui annoncer sa joie et la lui 
partager. 

Par la suite Paul, l’un des grands amis de Jésus, s’est 
réjoui et nous souhaite de même : Soyez toujours dans 
la joie ! La joie de la bienveillance de Dieu à notre 
égard, celle de la paix de Dieu qui dépasse tout ce que 
nous pouvons concevoir. La joie devant cet enfant plein 
de promesses, celle à laquelle l’enfant devenu grand 
nous appelle en permanence. Non pas pour détourner 
le regard de ce qui est triste dans le monde mais pour 
nous remplir de la force du cœur qui nous permet de 
traverser toute forme d’épreuve. La joie d’être aimés et 
de pouvoir aimer à notre tour. C’est de cet amour que 
Jésus nous aimera jusqu’au bout. 
  
Alors, à la suite de Jean-BapJste, de Marie, de Paul et 
de toutes celles et ceux qui portent son nom nous 
arrivons en sa demeure. Il est venu habiter la maison 
de nos vies pour que nous habiJons avec lui en notre 
humanité. La crèche s’est élargie à la dimension du 
monde pour lui donner l’espérance de la fraternité, de 
la jusJce et de la paix. Même aussi fragiles qu’un 
enfant nouveau-né, nous croyons qu’elles peuvent 
changer la face de la Terre. 

Au rythme des dimanches de cet Avent, nous nous 
levons pour marcher et nous réjouir d’accueillir celui 
qui arrive jusqu’à nous ! 

  

POUR ACCUEILLIR L’ESPÉRANCE

SOMMAIRE             

EDITO     par Philippe Matthey       

DATES ET INFORMATIONS          
• AdoraJon du Saint Sacrement : tous les premiers 

jeudis du mois, 18h30-19h30 à l’église de Notre-
Dame des Grâces  

• Tous les premiers dimanches du mois, apériJf 
après la messe de 10h à l’église de Saint-Bernard-
de-Menthon de Plan-les-Ouates. Prochaines 
dates:    1er décembre 2024 et 2 février 2025    

•

• Tous les premiers samedis du mois, messe à 
17h30 à la chapelle de St Jean-BapJste, Perly-
Certoux. Prochaines dates : 7 décembre 2024 et 
1er février 2025       
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Chère Lectrice,  
Cher Lecteur, 

Dernièrement, au cours 
d’une visite pastorale, 
j’échangeai sur les aspects 
posi;fs et les défis de la 
m i s s i o n p a s t o r a l e à 
Genève.  

Sans hésiter, une joie certaine vient de l’élan des 
collaboratrices et collaborateurs engagés par l’ECR. 
Habités par le Christ, ces personnes déploient leurs 
compétences spécifiques au service de la foi et des 
fidèles. Certes, chacune, chacun, a sa couleur, ses 
violons d'Ingres – comme tout être humain. Pourtant 
ce qui nous lie prime sur nos différences : un Seigneur 
que nous accueillons en fin de ce mois dans l’humble 
demeure d’une crèche, un Dieu fait homme pour 
nous nous parler du Père et de l’Esprit, et de leur 
proximité souhaitée dans notre quo;dien, au cœur de 
notre in;mité. 
Ce même engagement se perçoit chez maintes fidèles 
et paroissiens, désireux de meRre le Seigneur au 
centre de leurs ac;vités, de leur vie. 
C’est sans doute cet ancrage, ceRe force de la 
présence de Jésus-Christ au fil des jours, que les 
catéchumènes, enfants, adolescents et adultes – de 
plus en plus nombreux, recherchent en demandant le 
baptême ou la confirma;on, au sein d’une société où 

les repères tendent à manquer cruellement. Porter le 
Seigneur en soi a des conséquences tangibles sur 
notre être et sur notre agir. Nous sommes envoyés en 
mission de paix et de joie, confiant dans sa 
promesse : « Et moi, je suis avec vous tous les jours 
jusqu’à la fin du monde (Mt 28, 20). 
Face à aux besoins divers et variés en fonc;on du 
parcours de foi des uns et des autres, je suis 
reconnaissante et heureuse des abondantes offres 
pastorales déployées, entre paroisses – unité 
pastorales, aumôneries et services cantonaux. 
Le Sacré-Cœur permet quant à lui une entre-
connaissance qui facilite les collabora;ons et le suivi 
des personnes. Quoiqu’encore en par;e en chan;er, 
nous récoltons déjà les fruits de ceRe proximité entre 
collègues et avec la Cité. 
Si vous le voulez bien, je vous partagerai les défis une 
prochaine fois, toute à la joie que s’ouvre le 24 
décembre l’année sainte, année de jubilé, qui nous 
invite à être Pèlerins d’espérance, dans notre vie, 
dans le monde. Que la mémoire de l’Incarna;on du 
Seigneur qui s’actualise aujourd’hui encore nous aide 
à enter dans ceRe dynamique, et que le Seigneur 
nous accorde ses grâces ! 

A chacune, chacun, de tout cœur Joyeux Noël ! 

Crédit image : ECR
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LE MOT DE FABIENNE DUBOULOZ-GIGON
Représentante de l’évêque pour la région diocésaine de Genève           

AVENT 2024 
C’est le thème choisi par notre UP pour accompagner nos pas vers la 

crèche de l’Enfant. 

L'Espérance est une pe/te fille de rien du tout. 

Qui est venue au monde le jour de Noël de l'année dernière. 

Qui joue encore avec le bonhomme janvier. 

Avec ses pe/ts sapins en bois d'Allemagne couverts de givre peint. 

Et avec son bœuf et son âne en bois d'Allemagne.Peints. 

Et avec sa crèche pleine de paille que les bêtes ne mangent pas. 

Puisqu'elles sont en bois. 

C'est ceHe pe/te fille pourtant qui traversera les mondes. 

CeHe pe/te fille de rien du tout. 

C’est elle seule qui traversera les mondes révolus. 

(Charles Péguy 1912, Le Porche du mystère de la deuxième vertu, extrait) 

… je me &ens debout ! 

… je marche ! 

… je me réjouis ! 

… j’arrive ! 
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Un touche-à-tout qui n’a jamais fini d’essayer de 
comprendre. Avec lui les choses compliquées sont 
simples et les choses simples sont parfois compliquées, 
mais tout va bien dans le meilleur des mondes, il suffit 
juste de savoir s’émerveiller. 
Voilà dit en quelques mots l’état d’esprit et la philosophie 
de Maurice Reusse ce maDn-là où je l’ai rencontré. 
Assis, l’un à côté de l’autre, sur le divan du salon, la 
noDon du vide s’invite au café et prend la première place. 
QuesDon qui, de tout temps, a nourri la pensée des 
philosophes et pour laquelle on ne conclura jamais le 
débat. Dans le dessin on apprend à observer le vide. 
Observer reprend Maurice, il l’a appris dans des cours de 
dessin académique et ça lui donne à penser. Sa pensée 
saute d’une réflexion à une autre comme des éclats 
lancés à tout vent. Il faut juste les aOraper au bon 
moment. 

Pour Maurice se lever le maDn, c’est se réjouir des 
tarDnes et du ronron de la cafeDère avec l’intensité du 
parfum qui s’en dégage. Assuré d’une bonne mise en 
route, il y a toujours quelque chose sur le feu. Si ce n’est 
pas une tarte aux pommes, c’est une préparaDon de 
cours pour les navigateurs, un exposé-témoignage sur 
l’Irak, la garde des peDts-enfants, la chorale et sa 
présidence, etc… 

Se lever le maDn, c’est un appel à la vie du moment 
présent. Aujourd’hui je suis, demain je ne serai peut-être 
plus. 
  
Maurice est profondément habité et animé par le côté 
spirituel. Je dépends d’un Autre, d’un Tout-Autre. Fasciné 
par la Bible, il se laisse remplir par l’Esprit qui nous fait 
vivre plus qu’on croit, dit-il :  Il remplit nos vides creux, 
habite nos silences de Sa Présence, et sait apaiser nos 
colères. 
Maurice l’invoque en tout temps et en goûte les effets 
dans le vent de la nature, dans le souffle de la vie. Le 
maDn, il essaie d’en capter l’énergie. Et plus il 
l’expérimente, plus il en ressent les bienfaits. Cela suscite 
chez lui le besoin de s’en nourrir inlassablement. En cela 
il rejoint la pensée de Maurice Zundel1 qui fait le Dtre de 
l’un de ses écrits : Je ne crois pas en Dieu, je le vis. 

Passionné, il aime aller puiser dans les livres la culture du 
savoir de tous les genres liOéraires, surtout spirituels et 
ce qui touche à la navigaDon bien sûr. Nous découvrons 
un Maurice scienDfique qui a été enseignant de physique 
au collège et qui s’est progressivement passionné de 
navigaDon. A ce sujet, au fil du temps, il a développé des 
compétences. C’est à NoirmouDer, lieu de vacances, qu’il 
s’est lancé peDt à peDt dans ceOe aventure. D’élève à 
enseignant, de formaDon en formaDon, la passion s’est 
emparée de lui. Et vogue sur les vagues ; il conjugue ses 
qualités humaines et spirituelles dans le contact avec les 
autres et dans son lien avec la nature. 
Foi et science peuvent donc faire bon ménage. 

Maurice met en relief la chance énorme qu’il a eue de 
pouvoir vivre à fond ces belles aventures de navigateur. 
Son enthousiasme s’intensifie lorsqu’il raconte les vagues 
à anDciper, la météo à surveiller, les voiles à déployer, le 
vent à maîtriser, les gens à rassurer. C’est toute une 
culture de grâce et de confiance qui embellit son 
expérience. Ce n’est pas sans émoDon qu’il a désormais 
transmis la barre à d’autres généraDons. 

Maurice a praDqué ces lieux austères que sont la mer et 
la montagne : des lieux qui ont leurs lois à respecter, de 
la beauté à offrir et du silence à faire entendre. Ce sont 
des lieux à risque qui suscitent de l’engouement pour 
affronter les limites que les efforts fournis récompensent. 

En poursuivant la conversaDon, il relate le souvenir de 
l’expérience traumaDsante vécue lors d’un voyage en 
Pologne : la visite du camp de concentraDon d’Auschwitz-
Birkenau. Traces de l’histoire qui ne laissent pas 
indifférents. Pourtant, un message d’Espérance doit 
émerger de tout cela. 
Il nomme les figures de grands saints de l’histoire qui ont 
marqué leur temps en créant des oasis de paix : Saint 
Bernard de Clervaux2, Saint François d’Assise3. CeOe 
espérance qui vient d’Ailleurs traverse l’espace et le 
temps. Elle réconforte les croyants et interroge les non-
croyants, poursuit Maurice. 

Maurice Reusse

PORTRAITS DE CHEZ NOUS 
Témoignage recueilli par Catherine Menoud 
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Un autre temps fort a été celui d’un voyage récent en 
Irak pour accompagner son frère. Ils sont allés apporter 
un ostensoir que ce dernier a créé tout exprès pour 
une communauté chré>enne de là-bas. Bijou>er-
orfèvre, il leur avait déjà remis un tabernacle4. 

D’un sujet à un autre, la musique et la poésie font 
par>e de son ADN. Il aime ces chanteurs paroliers tel 
que Brel, Brassens, Ferré, … il leur redonne vie lorsqu’il 
interprète leurs chansons avec sa guitare. 
Le chœur dont il fait par>e élargit son horizon culturel. 
Il apprécie les chants populaires du monde en>er, les 
classiques des grands compositeurs, la psalmodie 
orthodoxe. Le chant amène à faire communier toutes 
les âmes, aime à relever Maurice. 

Au cœur de toutes ses passions il évoque la famille qui 
compte beaucoup. C’est aujourd’hui ce qui l’occupe le 
plus. La famille c’est un temps fou, mais c’est un temps 
merveilleux, une ressource. Il remet la chance au centre 
de son témoignage pour décrire une famille liée, 
capable de surmonter les épreuves grâce à la foi. 
Celle qui l’a profondément marqué et qui lui a donné 
ceQe impulsion spirituelle ancrée dans la vie, c’est 
Jacqueline, la sœur de sa femme Isabelle, devenue 
pe>te sœur de Jésus sous l’impulsion de Saint Charles 
de Foucauld5. Envoyée à l’époque dans des zones 
défavorisées en Amérique la>ne, la des>na>on du 
voyage de noces était toute trouvée. Et Maurice va être 
touché en profondeur par l’engagement de ces sœurs 
qui vivent, elles-mêmes, dans la pauvreté, la simplicité 
et le travail tout en se faisant proches des gens dans le 
besoin. Elles >ennent par la prière. 
Depuis ceQe époque, son regard sur le monde a pris 
une nouvelle tournure. 
La ques>on de Maurice sera : qu’est-ce que je peux 
faire pour changer le monde ? ici ! 
Pas besoin d’aller si loin pour s’engager à plus de jus>ce 
et de paix. 
  

Tout au long de notre conversa>on les mots clés ont 
été : la chance :  j’en ai eu beaucoup ; l’Esprit : il me 
guide et me sauve ; l’espérance : j’y crois. 
On a tous le même besoin d’harmonie et d’amour. Avec 
la cohabita>on de l’Esprit Saint, Maurice retrouve un 
équilibre dans l’Eucharis>e, aliment de base qui lui 
donne la ressource nécessaire pour affronter le 
quo>dien de sa vie. 

Merci Maurice pour les éclats de ta pensée partagée, 
ouverte sur l’infini, ancrée dans la spiritualité de 
l’espérance toujours à renouveler. 

                        5

1.   Maurice Zundel. 1897-1975, Neuchâtelois, prophète d’un Dieu pauvre, prêtre, théologien mysMque. 
2.   Saint Bernard de Clervaux. 1090-1153. MysMque, amoureux de la vie solitaire et monasMque, a souvent  
      été  appelé à arbitrer les affaires du monde et de l’Église. 
3.   Saint François d’Assise. 1182-1226. Proche de la nature. En réparant des églises, François se préparait à  
      restaurer l’Église. Il a révélé la force de l’Évangile.  
4.  Tabernacle : peMte armoire, fixée au milieu de l'autel ou dans un autre endroit d'une église, desMnée à   
      recevoir le ciboire contenant la réserve eucharisMque. 
5.   Saint Charles de Foucauld.1858-1916. A vécu un long temps à Tamanrasset en Algérie. Officier, devenu  
      explorateur et géographe, puis religieux catholique, prêtre, ermite et linguiste.
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ACTUALITE DE NOS PAROISSES                            

BIENVENUE A 
C’est avec joie que nous avons accueilli Madame Ghada Haodiche-Kariakos 
au début du mois d’octobre. 

Elle a été nommée Assistante pastorale pour l’Unité pastorale des Rives de 
l’Aire. Elle rejoint donc notre Equipe pour prendre part à notre mission 
commune. Sa mission principale sera la coordinaEon de la Catéchèse. Elle a 
déjà parEcipé à plusieurs rencontres avec les enfants et leurs parents. Sa 
présence permet à l’équipe de procéder à une nouvelle réparEEon des 
tâches 

Ghada est née en Irak et venue en Suisse il y a une vingtaine d’année. Elle a 
suivi une formaEon théologique et pastorale au Centre Catholique Romand 
de FormaEon en Eglise (CCRFE) à Fribourg. Elle a accompli un certain 
nombre de stages en différents services d’Eglise et se desEne maintenant à 
la pastorale paroissiale. 

Ghada a été insEtuée dans son ministère à Notre-Dame des Grâces le 23 novembre dernier par Madame Fabienne 
Dubouloz-Gigon, représentante de l’évêque pour la région diocésaine genevoise. Toute l’Equipe pastorale a été 
également confirmée dans sa mission sur les Rives de l’Aire. 

Nous souhaitons la bienvenue à Ghada et plein succès dans sa mission avec et parmi nous ! 

Philippe Ma[hey

Noël 

Mardi 24 décembre 
11h00     Messe avec les familles, chapelle de Saint Jean-BapEste, Perly-Certoux 
17h00      Messe avec les familles, église de Saint Bernard-de-Menthon, Plan-les-Ouates 
24h00     Messe de minuit, église de Notre-Dame des Grâces, Grand-Lancy 

  
Mercredi 25 décembre 
10h30     Messe de Noël, église de Notre-Dame des Grâces, Grand-Lancy

Célébrations pénitentielles 
17 décembre à 15h à l’église de Notre-Dame des Grâces, Grand-Lancy 
18 décembre à 19h30 à l’église de Saint Bernard-de-Menthon, Plan-les-Ouates 
  
Entre&ens Individuels : 17 décembre à 16h à 17h à l’église de Notre Dame-des-Grâces 
                                           21 décembre à 10h à 11h à l’église de Notre Dame-des-Grâces 
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Le dimanche 10 novembre, nous avons eu la joie de nous retrouver, 
paroissiens de Plan-les-Ouates et de notre Unité pastorale des Rives de l'Aire, 
dans la salle du Vélodrome pour un moment de convivialité. 

Après la messe, célébrée dans l'église de Plan-les-Ouates, pendant laquelle 
nous avons présenté l’Equipe pastorale et Madame Ghada Haodiche-
Kariakosnous, nouvelle assistante pastorale, nous nous sommes toutes et 
tous retrouvés sur le lieu prévu pour la fête. Chacune et chacun a eu grand 
plaisir à revoir un visage connu ou ami pour l’apériPf. A suivi le repas de midi 
avec, entre autres, un excellent risoRo aux champignons et un rôP de porc à 
la broche, cuisinés par une équipe de l’Amicale des Sapeurs-Pompiers de 
Plan-les-Ouates. N’oublions pas le stand de pâPsseries achalandé par 
BernadeRe et son équipe, avec de nombreuses douceurs confecPonnées par 
d'habiles mains pâPssières dévouées et la musique du groupe de François 
Deluz.  

On ne dira jamais assez ce que représente, pour une assemblée paroissiale, ce temps fort d'échanges et de 
rencontres au cours d'une année et il ne reste qu'à souhaiter que ces moments de partage gardent toute leur 
actualité dans notre paroisse et notre Unité pastorale à l'avenir.  

REPAS COMMUNAUTAIRE DE LA PAROISSE DE PLAN-LES-OUATES
Par Silvia Bernasconi

Un grand merci est adressé à toutes les personnes qui ont permis la réalisaPon de ceRe rencontre : à l’équipe 
organisatrice, mais aussi aux pompiers, aux jeunes qui ont parPcipé à la vente de pâPsseries, au service du bar, à la 
vaisselle et aux « pePtes mains » venues les aider. 

Bravo à tous pour ce bel invesPssement au service de notre communauté. 
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Appel à votre générosité !  
 "Lumière pour Haï/", associa&on qui vient en aide aux enfants 
d'un bidonville d’Haï& proposera une vente de chocolat à la sor&e 
des messes : 

le 1er décembre à l’église de Notre-Dame des Grâces, Grand-Lancy 

le 15 décembre à l’église de Saint Bernard de Menthon, Plan-les-
Ouates. 

Merci de faire bon accueil à ces ventes ! 

Appel 

Avez-vous un peu de temps libre ? Aimez-vous faire de la 
couture ? 

Nous souhaiterions former un pe&t groupe pour renouveler les 
linges liturgiques de nos paroisses. Le matériel sera fourni. 

Si vous avez des disponibilités, merci de le faire savoir à Yves 
Cornu, notre prête auxiliaire au 076 460 42 03. 

Merci.  
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En septembre 2003, le Conseil de paroisse de Plan-les-Ouates-Perly-Certoux m’a 
engagée comme secrétaire. 

Quelques années ont passé et je me suis retrouvée au secrétariat de votre Unité 
Pastorale « Les Rives de l’Aire » situé au chemin des PaleKes à Grand-Lancy. 
  
Comme vous avez pu le lire dans le journal du mois d’août, j’ai fait le choix de quiKer ce poste. J’ai ressenR le 
besoin de donner un nouveau tournant à ma vie. 
  
Je souhaite relever que pendant plus de 20 ans, j’ai bénéficié de votre confiance. J’ai collaboré, de près ou de 
loin, avec plaisir dans ceKe belle Unité Pastorale. 
  
J’ai eu beaucoup de bonheur à vous côtoyer, à vous rencontrer, à partager diverses discussions. J’ai aimé 
répondre aux mulRples tâches administraRves, j’ai tout simplement aimé être au service de votre Unité 
pastorale. 
Je pars en gardant de très beaux et bons souvenirs.  
  
Je vous souhaite tout de bon et une magnifique conRnuaRon avec votre nouvelle secrétaire Sophie et votre 
secrétaire Jean-Christophe. 
Je vous dis à très bientôt à la croisée des routes de l’Unité pastorale et sur le chemin de la foi. 
  
Avec ma reconnaissance et mon amiRé. 
  
Caroline  

MERCI A VOUS !

Groupement de l’Union féminine 

Les rencontres ont lieu à 15h à la salle paroissiale de Notre-Dame des Grâces et sont suivies 
d’un goûter. Prochaine rencontre : jeudi 16 janvier 2025. 

Projec4on du film « La passion d’Augus4ne » 

L’étoile, le chemin et l’enfant
Par Luigi Maria Epicoco 
  
Prêtre et enseignant à l'Université ponRficale du Latran, Luigi Maria Epicoco est 
assistant au Dicastère pour la communicaRon et éditorialiste à l'Osservatore 
Romano.  
Dans un texte plein de poésie, l’auteur nous emmène à la rencontre des mages et 
nous invite avec lui au pied de la crèche. Un livre lumineux, à la manière d'un 
chemin, pour réfléchir sur nous-mêmes et vivre de la joie de Noël au quoRdien. Ce 
nouveau livre de l'auteur italien à succès est l'occasion de partager l'imprévu de la 
NaRvité, de nous laisser guider par l'étoile et d'ouvrir nos cœurs à une incroyable 
Espérance. 

DANS VOS LIBRAIRIES                         
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LE COIN DES ENFANTS

« La légende des quatre bougies de l’Avent » 

Nous sommes en famille, un soir de Noël. Toute la maisonnée parle et rit pendant 
qu'un enfant se glisse dans la salle à manger et s'approche de la table décorée. 
Au milieu des décora>ons, l'enfant remarque quatre belles bougies dont les 
flammes brillantes dansent pleines de vie et semblent tenir conversa>on... 

« Moi, je suis la lumière de la paix, dit la première flamme, et je me demande 
pourquoi je brûle : Qui croit encore en la paix? Regardez ces guerres partout...  

Ces gens innocents qui meurent... Regardez ces violences à l'école... Regardez ces 
disputes à la maison... Je suis la lumière de la paix et je ne sers à rien! Personne ne 
désire plus m'accueillir ou me propager... » 
     
En disant ces mots, la première flamme, celle de la paix, s'éteignit. 

La deuxième flamme prit aussitôt la parole: 
  
« Moi, je suis la lumière de l'amour et je me demande aussi si je vais conHnuer à 

brûler. Aujourd'hui, les gens s'enferment et ne pensent  qu'à eux... Leur seule lucarne, 

c'est l'écran de la télé! Là, ils voient bien qu'il y a plein d'enfants qui n'ont pas à 

manger ou qui souffrent; ils voient aussi, d'un œil distrait, les reportages sur les 

personnes seules et sur  les gens à la dérive... Ils voient tout cela mais ils restent assis 

dans leurs  fauteuils... Ils ne font rien... Ils ne bougent pas le peHt doigt. Et moi, je vis 

pour être donnée, pour être partagée... Alors à quoi bon vivre, à quoi bon conHnuer à 

brûler? » 

  
En disant cela, la deuxième flamme, celle de l'amour, s'éteignit. 

La troisième bougie de Noël prit la parole: 

  
« Moi, je suis la lumière de la foi. Cela fait des années que je dis: "Ayez confiance 

en Dieu! Il est là avec nous! Il peut nous accompagner, nous épauler, nous porter..." 

Mais qui croit en ces paroles? Qui a confiance en Dieu? Qui s'appuie sur lui? Je crois 

que je suis moi aussi inuHle... Les gens n'ont plus besoin de moi... » 

  
Et la troisième flamme, celle de la foi, s'éteignit. 
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Il ne restait plus qu'une flamme et l'enfant était devenu triste parce que la belle table de 

Noël était presque dans l'obscurité. 

L'enfant dit à la dernière flamme: « Alors, toi aussi tu vas t'éteindre? » Seule, mais plus vive 

que jamais, la quatrième flamme lui répondit: 

« Non! Je vais con.nuer à briller! Toujours! Je suis la lumière de l'espérance... 
C'est moi qui vous permets de tenir pendant les moments de tristesse, de découragement. 
Je suis la lumière qui jaillit dans la nuit, dans le doute, dans le froid pour illuminer les terres 
humaines. Je suis le pe@t enfant de Bethléem qui sème et qui sème encore, et qui rallume toutes les vies 
éteintes...  
Et je serai toujours là. 
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ONT ETE ACCUEILLIS DANS L’EGLISE PAR LE BAPTEME : 
Juliana MERGUIN FARFAL, le 27 octobre 2024 à l’église de Notre-Dame des Grâces  

ONT ETE ACCUEILLIS PAR LE PERE : 
Simone RAMAZZINA (1926), funérailles célébrées le 1er octobre à la Chapelle de St Jean-BapVste 
Marie-Thérèse GRANGET (1933), funérailles célébrées le 4 octobre à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Salvatore MAIO (1933), funérailles célébrées le 11 octobre à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Fernand DUCREST (1940), funérailles célébrées le 17 octobre à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Gilbert MENU (1942), funérailles célébrées le 18 octobre à l’église de St Bernard-de-Menthon 
Emma BOUVIER (1933), funérailles célébrées le 21 octobre à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Eliane SUDAN (1927), funérailles célébrées le 13 novembre à l’église de Notre-Dame des Grâces  
Louise BARDONNEAU (1929), funérailles célébrées le 13 novembre à l’église de St Bernard-de-Menthon 
Berthe FONTAINE (1929), funérailles célébrées le 19 novembre à l’église de St Bernard-de-Menthon 
Marcelle BRÜLHART (1946), funérailles célébrées le 26 novembre à l’église de Notre-Dame des Grâces 

LIVRE DE VIE              

L'enfant médita un instant ces paroles... Il comprit que la flamme espérance pouvait redonner vie à toutes les 

autres flammes. Il prit alors entre ses mains la peVte lueur et ralluma bien vite les trois autres mèches: celles 

de la paix, de l'amour et de la foi. Et toutes ces flammes brillèrent d'un si grand feu qu'elles illuminèrent 
fortement le cœur de tous les convives! Tous en chœur, ils se mirent debout et chantèrent la gloire de Dieu. 

CeNe légende veut nous introduire dans l’esprit du temps de 
l’Avent et t’invite à allumer de peRtes éRncelles d’espérance, 

de paix, d’amour et de foi 
pendant les 4 semaines qui viennent. 

  

JOYEUX NOËL 
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Ce journal gratuit est publié 
tous les deux mois  (février, 
avril, juin, août,  octobre et 
décembre)

  Paroisses Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi Dimanche
   
  Eglise de Notre-Dame des 

  Grâces, Grand-Lancy   18h30

 
18h30-19h30 
AdoraEon 
(premiers jeudis 
du mois) 

  8h30   10h30 
 

  Chapelle de la Sainte-          
  Famille, Grand-Lancy

8h30
 17h30 

  Eglise de St Bernard-de 

  Menthon, Plan-les- Ouates 
 

  8h00 
Chapelet 
suivi de 
la messe

  10h 
 

  Chapelle de St Jean- 
  BapEste, Perly-Certoux

                         Premier samedi du mois 17h30
  10h 
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Visitez notre site internet ... 
www.up-rives-de-laire.ch             

INFORMATIONS PRATIQUES 

 Paroisse du Grand-Lancy 
 QR-IBAN CH87 3000 0001 1200 3752 6 ou    
 IBAN CH39 0900 0000 1200 3752 6 (BIC  
 POFICHBEXXX) 

 Paroisse de Plan-les-Ouates 
 et Perly-Certoux 
 CCP 12-10362-0 (Banque Raiffeisen du   
 Salève)  
 IBAN CH20 8080 8004 2929 5134 5 

 Secrétariat et accueil : lundi-vendredi  
 10h-12h, fermé pendant les vacances  
 scolaires 
 Chemin des PaleLes 41, 1212 Grand-Lancy 
 Tél 022 794 36 61 
 grand-lancy@cath-ge.ch 

  
POUR TOUT RENSEIGNEMENT, APPELEZ   
LE SECRETARIAT 

   

CONTACTS  

Abbé Philippe MaPhey, Curé 
Avenue des Communes-Réunies 5 
1212 Grand-Lancy - Tél. 079 639 94 89  
philippe.maLhey@cath-ge.ch 

Père Yves Cornu, Prêtre auxiliaire 
Avenue du PeZt-Lancy 37 
1213 PeZt-Lancy - Tél 076 460 42 03 
ycor2005@icloud.com 

Catherine Menoud, Assistante pastorale 
Rte de Saint-Julien 162 
1228 Plan-les-Ouates -  Tél 079 772 74 16  
catherine.menoud@cath-ge.ch 

et notre page Facebook 
UP Rives de l’Aire 

Comité de rédacEon: Montserrat Estruch,  
Lavinia Galli Milic,  Silvia Bernasconi 
info@up-rives-de-laire.ch

HORAIRE DES MESSES, CHAPELET ET ADORATION
(hors vacances scolaires)

mailto:grand-lancy@cath-ge.ch
mailto:ycor2005@bluewin.ch

